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河南枫叶国际学校

枫叶初中按照国际标准为学生提供服
务。学校食堂从跨国企业采购食品，品牌质量
有多重保证。学校根据青少年的发育特点，实
行营养配餐，中西膳食品种多样，学生可自主选
用。校园设有超市，方便学生日用品供应，学校
实行一卡通限额消费，培养学生自理自立能
力。 学生宿舍4人一间，设有淋浴、饮水机、

电话和衣柜、桌椅。宿舍配备有生活老师，专职
为学生提供生活指导和服务。校医负责学生
的医疗指导，提供24小时服务，定期开展健康
教育和体检。枫叶初中安全制度健全，安全设
施完善。交通出行安全、突发事件处理与自救、
防火、防震、防疫等，全部进入安全教育课程。

(下期连载内容：精英文化引领)

枫叶初中十大特色连载之八：舒适的生活环境

Henan Maple Leaf International School
中国著名教育机构与洛阳新区管委会联手共建以培养未来精英人才为目标的中国名牌国际学校

（9月1日正式开学）
学校正式对外开放
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典礼时间：9月3日（周一）上午10:00~11:00
典礼地点：河南枫叶国际学校报告厅
学校地址：沿开元大道经伊河大桥向东行驶至玉泉街

交叉口向南行驶一公里
招生对象：小学一年级至五年级，初一、初二插班生

联系电话：
0379-62987000

62987111
18203791775
18303791779

“百姓问政”第七期，面对群众反映强烈的校外培训班良莠不齐、
学校在职教师课外办班等问题，市教育局负责人表示——

私自办班、变相敛财，坚决遏制没商量

农村教育资源配置差、教师待遇
低、农村孩子上学条件艰苦，这是不容
回避的事实。昨日“百姓问政”现场，
这个沉重的话题再次被摆在各位教育
界人士面前。

市教育局副局长尤永政解释，我
国现行的教育体制是“分级管理，财政
上分灶吃饭”，即各县教师具体待遇是
由所在县的财政情况决定的，这就不
可避免地造成了城市和县域间的差
距，要彻底改变这种状况，不仅需要市
里出台相关政策予以扶持，还需要教
育体制上的改革。

杨萍副市长则表示，在现行教育
体制下，县级教育经费基本上是由县

级财政支撑的，而现在很多县级财政
都是“吃饭财政”，有心无力。因此，能
不能在财政紧张的情况下保证给教育
的支撑，最能考验一个县委书记、县长
的良心。她举例说，去年教师节，宜阳
县县委书记曾承诺：3 年内，要让全县
所有学校都实现标准化，像县城一样
干净整洁。

主持人问：“你是不是希望所有的
县委书记、县长都有类似承诺？”

杨萍副市长毫不犹豫地回答：“当
然。”她说，教育关乎每个家庭孩子的前
途，关乎我们的未来和明天，在财力允
许的情况下，县财政向教育适度倾斜，
相信所有人都会表示理解和支持。

每期“百姓问政”，时间只有 70 分
钟，加上播放暗访短片、主持人和民评
代表提问，其实留给台上“考生”答题
的时间并不是很多，以致不少部门负
责人走出直播间都有一种意犹未尽的
感觉。

市教育局局长侯超英是昨天问政
现场最辛苦的人，回答问题最多。现场
直播结束后，来不及擦一下被直播间炽

热的灯光烤出的汗，他就又被几家媒体
围上了，站着进行了一场差不多半个小
时的“加试”。

侯超英表示，作为教育的行政主管
部门，教育局这些年虽然做了很多工
作，但19万张“不满意”票表明，他们的
工作和社会、家长、学生的期望相比还
有不小差距，教育系统还需要为教育更
优质、更公平付出更大的努力。

意犹未尽，教育局长场外“加试”

昨天的“问政”主题是“让教育更
公平”，“问政”的参与人数创下新高：
洛阳网“洛阳市九个领域48 个重点突
出问题集中整改网络评价”平台的统
计结果显示，截至当天11时，网络上参
与投票的人数达 738074 名，我市几乎
每10 个人中就有一个，其中对教育问
题整改表示满意的有 544594 人，基本
满意的401人，不满意的193079人。

现场 90 名民评代表中，对教育问
题整改表示满意的有41 名，基本满意
的35名，不满意的14名。

综合计算，“让教育更公平”百姓

问政的总满意率为78.08%。
记者注意到，在7期“百姓问政”电视

直播节目中，到现场的630名民评代表，没
有一个“弃权”的，均态度鲜明。场外群
众投票，投“基本满意”的都很少，“基本
满意”每次都比“满意”或“不满意”差了
一大截，如这次“问政”，投“基本满意”的
不到“满意”的1‰、“不满意”的1/480。

一名民评代表表示，满意就是满
意，不满意就是不满意。群众和民评
代表空前表现出来的“个性”，表明我
们的社会进步了，大家的责任意识增
强了，开始真正地履行自己的职责。

73万人参与投票，创“问政”纪录

县域教育最能考验县委书记、县长的良心

为了尽可能给孩子创造好
一点的条件，不少家长不仅想
为孩子选个好学校，还想让孩
子进个好班。于是，择校收费、
调班收费便成了部分学校的

“潜规则”。
【暗访短片】8月15日，高一

新生报到的第一天，东方一中
位于高新开发区的新校区内挤
满了前来报到的学生及其家
长。在该校办公楼的217房间，
许多家长和学生手中拿着一张
张校领导的批条和数额不等的

现金，在排队交费。据知情人
透露，该校高一分为清华班、实
验班和普通班三种类型，实验
班分为 A、B 两个等级，进班分
别需要交 3000 元、6000 元的费
用。即使读普通班，调班也需
要交纳600元至2000元。交这
些钱大多既不开收据也不打白
条，而是用一张白纸包好，写上
学生姓名、钱数和“跨班”二字
交给学校的工作人员。

短片刚放完，现场响起一
片掌声。

主持人：“在这掌声中，侯
局长，你听出了什么？”

市教育局局长侯超英：听
出了大家对这种现象的深恶痛
绝。调班收费，这是严重违规
的，也是今年我们发现的最典
型的招生乱收费案例。昨天，
我们已严令学校把38名同学的

“调班费用”在今天中午（8月
29日）之前全部退还。接下来，
我们还要认真调查，对这38个
家庭进行一一回访，并把结果
向社会公布。

调班收费？退还没商量！

第二个暗访短片讲述的是
学校在职教师课外办班现象：

【暗访短片】中州中路彩虹
教育西工校区门口，一名在等
孩子下课的家长说：“听说补习
班里都是名校的教师在讲课，
（我们来就是）冲着人家的名
气，希望对孩子的学习有所帮
助。”彩虹教育西工校区的工作
人员也表示，他们的教师都是
洛阳市几所名校的教师。在艺

佰佳教育培训机构，其工作人
员也表示，在这里兼职的教师
都是名校教师。

但很显然，并非所有的家
长都是心甘情愿让孩子上培训
班的。一名学生家长就表示，
补习班有些是强迫性的。只有
到老师办的培训班上课，才能
学到更深层次的知识。

市教育局局长侯超英：这
是决不允许的。教育部门一再

严令禁止在职教师兼职办班。
在职教师兼职办班，不仅有损
师德师风，而且由于分身无术，
极易影响教学质量，干扰正常
的教学秩序。教育部门对此一
直在严管严办。今天，借这个
机会，公布一下市教育局的监
督举报电话63201225，这个电
话24小时有人值班，对学校在
职教师课外办班，举报一起，查
纠一起；落实一起，追究一起。

在职教师课外办班，查实一个处理一个

与之前几期先播放暗访短
片再提问的“问政”程序不同，
昨天一开场，主持人先向台上
的市教育局局长侯超英抛出了
一个问题：现在各种各样的中
小学生假期培训班遍地皆是，
它们是想办就可以办、想办什
么样的就办什么样的吗？

侯超英赶忙回答：“不是，
需要区级教育主管部门审批。
审批时，不仅要看办班者（非学
历教育）的资质、场地、社会信
誉度，还要有一个完善的综合
评价机制。”

【暗访短片】在我市不完全

统计的843家各类培训机构中，
经过审批的只有281家，相当一
部分是没有在教育部门登记备
案的“黑户”补习班。由于管理
缺失，这些培训班不仅培训质量
良莠不齐，而且收费混乱，有的
由于办班条件简陋存在不小的
安全隐患。如西工区5408厂家
属院内，不少培训班都存在上述
问题。

市教育局局长侯超英、副
局长韩经权：这种乱象确实存
在。对这种状况，教育部门有
不可推卸的责任。从去年开
始，我们就进行过专项治理，情

况稍有好转，但今年暑假，办班
潮又有所抬头。7月、8月，我们
已下达了386份停办通知、56
份整改通知，现在不少培训班
已经停办。对于假期培训班，
我们将加强监管和综合整治力
度，培训班“多、乱、散、黑”现象
必须得到改善和有效的管理。

杨萍副市长：对于经过审
批的培训班，要加以引导和进一
步的规范；对于未经审批变相敛
财，特别是在校教师私自在外办
班，声称不到他的班上听课就
怎么怎么着的，其性质特别恶
劣，要坚决拿掉，遏制住。

假期培训班须有效管理

昨日，“百姓问政”进行了
第七期“让教育更公平”的现场
直播，主管副市长杨萍和市教
育局、市人社局、市财政局的有
关负责人一起走进节目直播
间，向全市人民汇报教育领域
问题的整改情况，并接受现场
民评代表及场外群众的提问。
本期“百姓问政”电视直播节目
的群众总满意率为78.08%。

□记者 韩铁栓
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教育领域问题令现场民评代表高度关注。 见习记者 张斌 摄
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